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Нет другого источника
На оплату жилищно-комму нальных услуг 

уходит большая часть средств семейного бюдже-
та. Хотим мы того или не хотим, новая статья рас-
ходов за капитальный ремонт с тарифом 6 рублей 
60 копеек за квадратный метр общей площади 
квартиры прочно закрепилась в коммунальных 
платежах жителей Воронежской области. Взносы 
на проведение капитального ремонта в много-
квартирных домах являются обязательными. 
Эти деньги поступают на специально открытый 
банковский счёт или в Фонд регионального опе-
ратора. Образовавшиеся накопления в будущем 
пойдут на осуществление необходимых ремонт-
ных работ. В рамках региональных программ 
капремонта в стране уже отремонтировано 20 
тысяч домов общей площадью свыше 80 мил-
лионов квадратных метров. Недавно в эфире 
телеканала «Россия 24» министр строительства и 

жилищно-коммунального хозяйства РФ Михаил 
Мень отметил рост понимания собственниками 
необходимости уплаты ежемесячных взносов за 
капремонт:

– Мы видим даже по обращениям, что люди 
стали понимать, что это необходимо, ведь другого 
источника для ремонта многоквартирных домов 
сегодня просто нет. С другой стороны, у людей 
появляются вопросы по качеству выполненных 
работ и контролю за их проведением, то есть 
общественная дискуссия перешла в конструк-
тивное русло.

Министр также выделил приоритетные на-
правления развития программы: создание систе-
мы общественного контроля за подрядчиками, 
развитие такого финансового инструмента, как 
капремонт в кредит, и т.д. Говорили и о Воро-
нежской области, но не о коррупции в Фонде и 
хищениях, а о стабильном превышении средне-
российского показателя собираемости взносов на 
капремонт (77 процентов), которое «позволяет 
сохранять позиции в зоне высокой эффектив-

ности функционирования региональных систем 
капитального ремонта».

Чтобы снять напряжённость
– В конце 2015 года были приняты поправки 

в Жилищный кодекс РФ. В пункте 2.1 статьи 
169 сказано: «Законом субъекта Российской 
Федерации может быть предусмотрено предо-
ставление компенсации расходов на уплату 
взноса на капитальный ремонт», – рассказывает 
консультант главы городского округа г. Воронеж, 
руководитель ГО ВРОО «Жилищный контроль» 
Светлана Кравцова. – Это значит, что субъект 
принимает решение о том, все ли платят за 
капитальный ремонт или будет предусмотрена 
льгота для граждан, достигших определённого 
возраста. Чтобы снять частично напряжённость, 
субъект предусмотрел возможность компенсации 
взноса на капитальный ремонт. И со 2 марта 
2016 года начал своё действие Закон №09-ОЗ 
«О компенсации расходов на уплату взноса на 
капитальный ремонт отдельным категориям 
граждан в Воронежской области». 

Данный Закон поможет в первую очередь 
тем гражданам, у кого нет никаких льгот. Для 
них устанавливается дополнительная мера со-
циальной поддержки в виде компенсации рас-
ходов на уплату взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном доме. Это 
касается граждан, постоянно проживающих на 
территории Воронежской области. Но, предупре-
ждает Светлана Кравцова, придётся выбирать 
между льготами. Если гражданин имеет право 
одновременно и на компенсацию по настоящему 
Закону Воронежской области, и на меры соци-
альной поддержки по другому нормативному 
правовому акту, то ему предоставляется либо 
компенсация, либо меры социальной поддержки 
по выбору гражданина. 

Компенсация расходов на уплату взноса на 
капитальный ремонт, рассчитанная исходя из 
минимального размера взноса и регионального 
стандарта нормативной площади жилого по-
мещения, используемой для расчёта субсидий, 
предоставляется гражданам ежемесячно в 
следующих размерах: одиноко проживающим 
неработающим собственникам жилого поме-
щения, достигшим возраста 70 лет, – 50 про-
центов; одиноко проживающим неработающим 
собственникам жилого помещения, достигшим 
возврата 80 лет, – 100 процентов; проживаю-
щим в составе семьи, состоящей только из со-
вместно проживающих неработающих граждан 
пенсионного возраста, собственникам жилых 
помещений, достигшим возраста 70 лет, – 50 
процентов; проживающим в составе семьи, со-
стоящей только из совместно проживающих 
неработающих граждан пенсионного возраста, 
собственникам жилых помещений, достигшим 
возраста 80 лет, – 100 процентов. 

Порядок предоставления компенсации рас-
ходов на уплату взноса на капитальный ремонт 
общего имущества в многоквартирном доме 
отдельным категориям граждан в Воронежской 
области утверждён приказом департамента соци-
альной защиты Воронежской области №567/ОД 
от 28 марта 2016 года. Возможность получения 
компенсации возникает у гражданина с момента 
выхода Закона.  
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На создание объектов АПК
Председатель Правительства РФ Дмитрий Медведев под-

писал распоряжение о распределении субсидий субъектам 
Федерации на создание и модернизацию объектов агропромыш-
ленного комплекса. Согласно документу, опубликованному на 
официальном портале Правительства РФ, Воронежская область 
получит в нынешнем году две субсидии: на софинансирование 
расходных обязательств, связанных с возмещением части пря-
мых понесённых затрат на создание и модернизацию объектов 
плодохранилищ, а также на приобретение техники и оборудова-
ния – 24 миллиона 721,4 тысячи рублей; на софинансирование 
расходных обязательств, связанных с возмещением части пря-
мых понесённых затрат на создание и модернизацию объектов 
животноводческих комплексов молочного направления (молоч-
ных ферм), а также на приобретение техники и оборудования 
на эти цели – 653 миллиона 366,6 тысячи рублей. 

Воронежские спасатели – лучшие 
В Смоленске на стадионе «Спартак» завершились VII регио-

нальные соревнования по проведению аварийно-спасательных 
работ при ликвидации последствий ДТП. Их победителями 
стала команда Воронежской области. Условия состязаний 
были приближены максимально к реальным. В действитель-
ности от скорости выполнения аварийно-спасательных работ 
зависят жизни людей, и сотрудники МЧС России на стадионе 
действовали очень быстро. Поэтому всё выглядело зрелищно, 
информирует ГУ МЧС России по Воронежской области.

У вуза – новый начальник
В Воронежском институте 

ФСИН России произошли ка-
дровые изменения. Указом Пре-
зидента РФ прежний начальник 
вуза генерал-майор внутренней 
службы Валерий Балан назна-
чен руководителем Управления 
кадров ФСИН России. Новым 
ректором утверждён полковник 
внутренней службы Сергей Вы-
хорь, ранее занимавший долж-
ность заместителя начальника 
этого института по кадрам. Сергей 
Степанович – выпускник военно-
политического факультета Ленин-
градского высшего политического 

училища МВД СССР. Много лет им отдано службе в армии. 
Неоднократно бывал в «горячих» командировках в Чечне. С 
2003-го по 2008 годы Сергей Выхорь служит в региональных 
структурах ФСИН России, затем его переводят в Воронежский 
институт ФСИН России. Награждён девятью медалями.

Пострадавшим окажут матпомощь
Пострадавшим и семье погибшего в результате взрыва 

бытового газа 30 марта в двухэтажном жилом доме № 67 по 
переулку Школьный посёлка Курбатово Нижнедевицкого 
района окажут государственную социальную помощь.

Напомним, что при взрыве газа произошло обрушение 
строительных конструкций на втором этаже, повреждены 
оконные и дверные проёмы, пострадали или уничтожены 
взрывом несколько квартир. Пострадали шесть семей. Погиб 
мужчина 1983 года рождения. Материальная помощь членам 
семьи погибшего за счёт средств резервного фонда прави-
тельства Воронежской области составит 100 тысяч рублей. А 
государственная социальная помощь семьям, пострадавшим 
в результате чрезвычайной ситуации, будет оказана в раз-
мере 40 тысяч рублей. Об этом информирует Управление 
по взаимодействию со СМИ и административной работе 
правительства Воронежской области. 

Путешествие в мир усадьбы 
В Борисоглебском историко-художественном музее на днях 

состоялся запуск новой музейной образовательной программы. 
«Мир русской усадьбы» – так называется цикл музейных уро-
ков для детей младшего и среднего школьного возраста. В нём 
используются различные интерактивные элементы, благодаря 
которым аудитория узнаёт больше о том, что такое дворянская 
усадьба, каков мог быть её внешний вид. Ребята совершают 
виртуальное путешествие в имение Павловка, расположенное 
неподалеку от города родовое имение князей Волконских. 

На партнёрских 
правах
В Воронеже создадут 
территориальный 
Центр развития 
муниципально-
частного партнёрства
На состоявшемся 
восьмом заседании 
Воронежской городской 
думы четвёртого созыва 
депутаты рассмотрели 
22 вопроса. Они 
касались внесения 
изменений в положение 
о порядке размещения 
нестационарных торговых 
объектов на территории 
Воронежа, создания 
дошкольных учреждений, 
передачи муниципальной 
собственности и ряда 
других. 

Валентин ПаВлОВ

Так, по решению депутатов 
для размещения нестацио-
нарных торговых объектов в 
парках и скверах будет пре-
дусмотрен особый порядок. В 
соответствии с ним арендода-
телем имущества, находяще-
гося в казне, станет выступать 
Управление имущественных и 
земельных отношений, а иму-
щества, закреплённого на праве 
оперативного управления, – 
муниципальные предприятия 
и учреждения. 

В ходе заседания принято 
решение о создании автоном-
ной некоммерческой орга-
низации «Территориальный 
центр развития муниципально-
частного партнёрства». Новая 
структура будет осуществлять 
организационно-техническую 
поддержку взаимодействия 
органов местного самоуправ-
ления с органами государствен-
ной власти с предприниматель-
скими и бизнес-структурами по 
вопросам развития партнёр-
ства. За ней также стоят задачи 
анализа отечественного и за-
рубежного опыта, проведение 
экспертизы документов и под-
готовка заключений по право-
вым вопросам, возникающим в 
ходе подготовки и реализации 
проектов МЧП, оказание со-
действия реализации инвести-
ционных программ на условиях 
концессии и другое. 

Парламентарии одобрили 
также создание детского сада 
общеразвивающего вида №84, 
строительство которого ведёт-
ся по Московскому проспекту, 
142е. Ожидаемый срок ввода 
в эксплуатацию – июль 2016 
года. 

По традиции часть вопросов 
касалась перезакрепления му-
ниципальной собственности. 
Так, по решению депутатов 
в оперативное управление 
Центру развития ребенка – 
детскому саду №53, общеоб-
разовательной школе №98, 
детско-юношеской спортивной 
школе олимпийского резерва 
№18 передано несколько объ-
ектов недвижимого имущества, 
которые позволят этим учреж-
дениям более комфортно осу-
ществлять процесс обучения. 
К примеру, передача нежилого 
встроенного помещения дет-
скому саду №53 после проведе-
ния там капитального ремонта 
даст возможность открыть до-
полнительно три группы. 

Сообщения подготовили  
Cергей КрОйЧиК,  Анатолий ХрУСтАлёВ, Виталий ЧерНиКОВ.

Время ноВоСтей

По сведениям Воронежского гидрометео-
центра, сегодня днем по области пере-
менная облачность, без осадков, утром 
местами туман; ветер северо-западный, 
умеренный; температура +8…+13.

6 апреля по области – переменная облач-
ность, без осадков; ветер переменного 
направления, от слабого до умеренного; 
температура ночью -1…+4, в низких 
местах до -5, днём +8…+13.

7 апреля по области – переменная об-
лачность, без осадков; ветер южный, 
умеренный; температура ночью +2…+7, 
местами до -2, днём +13…+18.

Валюта
(Центральный 
Банк российской 
Федерации)
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 УВАжАемые ЧитАтели!
Подписная кампания на 

2016 год проходит во всех 
отделениях «Почты россии». 
если вы по-прежнему ждете 

встречи с «Коммуной»,  
тогда ваш путь на почту.

С 1 апреля стоимость  подписки 
на печатные издания с 

доставкой во  втором полугодии 
2016г. на газету «Коммуна»  

по  индексу 51156 для 
физических лиц – 490,02;

для ветеранов Великой 
Отечественной войны, 
инвалидов I и II групп  

(51160) – 478,02;
для организаций  

(индекс 51214) – 658,02 

Прогноз неблагоприятных дней и часов 
на период с 5 по 7 апреля:

5, вторник (пик с 6 до 15 часов), 

6, среда (пик с 6 до 12 часов).

По данным www.gismeteo.ru.

Про льготы, деньги и УКмегАполИС

Увы, экономический кризис отразился на каждой семье.  
и если с продовольственными продуктами, одеждой и обувью мы вольны выбирать 
– покупать сейчас или повременить, прицениться, взять меньше или дешевле, 
сэкономить – вместо бренда приобрести дешёвый аналог, то с услугами жКХ  
всё обстоит куда сложнее. Здесь счётчик работает, и время поджимает –  
будь добр, оплати квитанции вовремя и в полном объёме. 

Проблемы ЖКХ | Как бороться с двойными платёжками, и кому положена  
компенсация расходов на уплату взносов на капремонт?

Качество и стоимость услуг ЖКХ не удовлетворяют многих жителей многоквартирных домов.
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Валерий ВалеНтИНОВ 

Напомним, региональное 
отделение «Единой России» 
впервые провело эту проце-
дуру перед выборами в 2009 
году. Со временем внутрипар-
тийное голосование (прай-
мериз) стало традиционной 
процедурой, которая, к тому 
же, расширила свой формат: 
теперь в нём принимают уча-
стие не только члены, но и ее 
сторонники. И вот со 2 апреля 
в регионе стартовали дебаты 
между зарегистрированными 
участниками предварительно-
го голосования.

День откровения
Тема первых дебатов, ко-

торые прошли на базе регио-
нального отделения «Единой 
России» — «Сбережение на-
ции: образование, здраво-
охранение, социальная по-
литика». Открывая встречу с 
избирателями, председатель 
оргкомитета по проведению 
предварительного голосо-
вания, лидер воронежских 
«единороссов», спикер об-

ластной думы Владимир Не-
тёсов заявил, что открытый 
и откровенный разговор по-
зволит тем, кто пришёл на 
дебаты, определить яркие 
личности, способные не толь-
ко разбираться в современной 
ситуации, но и предлагать 
конструктивные меры по 
решению проблем.

На публичных слушаниях 
каждому из кандидатов в 
депутаты представилась воз-
можность заявить о своей 
позиции по заданной теме, 
обозначить проблемы, кото-
рые считает для себя важным. 
Так, депутат Государственной 
думы шестого созыва, член 
комитета по безопасности и 
противодействию корруп-
ции Илья Костунов отметил, 
что для него народосбереже-
ние – это борьба за здоровье 
граждан, конкурентное обра-
зование и высокие стандарты 
социальной помощи.

По мнению руководителя 
Центра молодёжных ини-
циатив Кирилла Михайлова, 
ключевыми задачами явля-
ются увеличение количе-

ства спортивных объектов, 
как крупных, так и по месту 
жительства. А начальник 
Управления по организации 
научной деятельности Во-
ронежского государственно-
го аграрного университета 
Владимир Образцов под-
черкнул важность создания 
условий для более полно-
го включения молодёжи в 
социально-экономическую, 
политическую и культурную 
жизнь общества. Ещё один 
участник предварительного 
голосования – заместитель 
начальника Управления по 
воспитательной и социальной 
работе ВГУ Николай Середа 
акцентировал внимание на 
роли общественности в про-
тиводействии коррупции.

Главной задачей власти, по 
мнению инженера Сомовского 
филиала «Лесной охраны» 
Владимира Стенюшкина, яв-
ляется восстановление со-
циальной справедливости в 
обществе, уменьшение разры-
ва между богатыми и бедными. 
А по словам депутата Государ-
ственной думы Оксаны Хорон-
жук, необходимо выстроить 
такую систему социальной 
поддержи, чтобы она работала 
на каждую семью, каждого 
члена общества.

Затем началось непосред-
ственное общение с аудито-
рией. В формате вопрос-ответ  

участники предварительного 
голосования поднимали такие 
злободневные проблемы, как 
повышение качества жизни 
и поддержка материнства, 
социальная справедливость 
и борьба с коррупцией, от-
ношение к ЕГЭ и воспитанию 
патриотизма, индексации 
пенсий и возрождению ком-
плекса ГТО. 

Модератор публичных 
дискуссий, журналист Рауф 
Ахметов отметил разный уро-
вень подготовки участников 
дебатов, основательность ар-
гументов, обоснованность 
точки зрения.

– Но так и должно быть. 
Самое главное, чтобы изби-
ратель видел, кого он потен-
циально готов поддержать на 
предстоящих выборах, – счи-
тает он.

животрепещущий 
вопрос

А на следующий день, 3 
апреля, в конференц-зале 
регионального отделения 
партии «Единая Россия» 
участники предварительного 
голосования представили 
свои предложения по теме 
«Качество повседневной жиз-
ни: жилищно-коммунальные 
услуги, жильё, комфортная 
городская среда». 

Первым свою позицию по 

заявленной теме обозначил 
техник аэродромной службы 
ООО УК «АВИАСЕРВИС» 
Константин Должиков – вы-
двинут по одномандатному 
округу №89 (Аннинский од-
номандатный избирательный 
округ). Он отметил, что высту-
пает против повышения цен 
на жилищно-коммунальные 
услуги, проезд в обществен-
ном транспорте:

– Если это невозможно, то 
предлагаю заморозить тарифы 
на ближайшие несколько лет, 
– подчеркнул выступающий. 

Врач приёмного отделения 
областной детской клини-
ческой больницы №2 Дми-
трий Клименко, который, 
помимо основной деятель-
ности, является руководите-
лем молодёжного отделения 
общественной организации 
«Жилищный контроль», ста-
вил более конкретные задачи 
– усовершенствовать город-
скую транспортную сеть, а 
также тщательнее проверять 
работу управляющих орга-
низаций.

Действующий депутат Гос-
думы VI созыва Илья Косту-
нов, часто сталкивающийся 
с жалобами избирателей в 
сфере ЖКХ, предложил ли-
шать лицензии управляющие 
компании за неоднократное 
неисполнение решения суда. 
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VII созыва, которые состоятся в сентябре. Одной 
из форм работы с потенциальными избирателями 
является предварительное голосование всех 
желающих по выбору кандидата в Госдуму рФ 
от партии власти.

елена КОРОтКИХ 

Нинель Никифоровна – 
человек удивительной судь-
бы, она являет собой яркий 
пример героизма, высокой 
нравственности, патриотизма 
для всех поколений. За её 
плечами – тяжелейшие воен-
ные годы, тысячи километров 
фронтовых дорог, пройден-
ных в составе Западного, 3-го 
Белорусского, 2-го Прибал-
тийского и Забайкальского 
фронтов. Нинель Букова на-
граждена орденами Красной 
Звезды, Отечественной вой-
ны II степени, медалями «За 
отвагу», «За боевые заслуги», 
«За победу над Германией», 
«За взятие Кёнигсберга», «За 
победу над Японией». 

Присутствующие в зале 
встретили ветерана Великой 
Отечественной войны стоя. 
В адрес Нинель Буковой про-
звучало немало тёплых слов 
от преподавателей вуза, кур-
сантов, гостей. Музыкальное 
поздравление подготовил и 
творческий коллектив ин-
ститута. 

За многолетнюю безупреч-
ную службу в системе МВД 
России, активное участие в 
работе Совета ветеранов Ни-
нель Никифоровна награж-
дена почётной грамотой и на-
ручными часами Российского 
Совета ветеранов органов 
внутренних дел и внутренних 
войск, благодарственным 
письмом губернатора Воро-
нежской области. 

Из поколения  
победителей
В Воронежском институте мВД россии состоялся 
торжественный вечер, посвящённый юбилею 
участника Великой Отечественной войны – 
ветерана института Нинель Буковой. 
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Начальник Воронежского института МВД России 
генерал-майор полиции А.Нахимов и ветеран Великой 

Отечественной войны Н.Букова.

Сергей Выхорь.
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ВлАсть и ОбщестВО

«Домофонная война»
А вот снять напряжённость в 

домофонном вопросе быстро не 
получается. Некоторые воро-
нежцы по-прежнему получают 
по две платёжки за домофон. 
Одну – от своих управляющих 
компаний, а другую – от част-
ных домофонщиков. Руково-
дитель областной жилищной 
инспекции Диана Гончарова 
предложила проверить закон-
ность работы ряда организаций, 
занимающихся обслуживанием 
домофонов. Только за прошлый 
год в жилинспекцию поступи-
ло 855 жалоб от воронежцев на 
двойные платёжки за домофон 
от разных организаций, звонки 
от разъярённых жителей раз-
даются и сегодня.

В конце февраля воронеж-
ские антимонопольщики выда-
ли 16 управляющим компаниям 
предписания о прекращении 
начисления платы за домофон. 
УК причислили домофоны к 
общедомовому имуществу и 
брали с жильцов плату, хотя 
домофонное оборудование в 
МКД не было предусмотрено 
проектной документацией и 
устанавливалось жильцами за 
свой счёт. По данным УФАС, 
тем самым они нарушили Феде-
ральный закон «О защите кон-
куренции», так как собствен-
ники имели прямые договоры 
на обслуживание домофонов с 
другими организациями.

Практически одновременно 
с этим эпизодом по домофон-
ной теме среагировала про-
куратура.

– Управляющие компании 
направили жильцам домов 
квитанции на оплату услуг 
за техническое обслужива-
ние домофонов, – сообщили 
в пресс-службе региональной 
прокуратуры. – При этом они 
не оспорили договоры, заклю-
чённые собственниками на-
прямую с ИП и организациями, 
предоставляющими услуги в 
сфере установки и содержания 
данного оборудования.

До этого прокуроры внесли 
представления директорам не-
скольких УК. Управляющие 
компании должны были оспо-
рить договоры, заключённые 
с собственниками. Но до сих 
пор информацию об этом про-
куроры не получили. Поэтому 
они возбудили в отношении ру-
ководителей УК администра-
тивные дела за неисполнение 
требований прокурора. 

Как так получилось?
Домофонная история в Во-

ронеже длится уже больше 
года. Жилищное законодатель-
ство, представители Минстроя 
РФ, Госжилинспекция по Во-
ронежской области, прокура-
тура и администрация города 
в один голос говорят о том, что 
домофоны – зона ответствен-
ности управляющих компаний, 
поскольку они в основном 
предусмотрены проектом и 
входят в состав общедомового 
имущества. 

Жители Левобережного 
района 23 марта пришли в при-
ёмную губернатора к замести-
телю руководителя Управления 
службы кадров правительства 

Воронежской области Сергею 
Канищеву за разъяснениями. 

– Мы платили одной под-
рядной организации, а сейчас 
нам предлагают платить УК. 
Как так получилось? – недоу-
мевает Людмила Алексеевна, 
жительница дома №21а по ули-
це Менделеева. Она возмущена 
тем, что в последнее время за 
домофон ей приходят сразу две 
квитанции. 

В приёмной женщине по-
яснили, что Жилищный кодекс 
РФ чётко даёт определение 
общего имущества, под призна-
ки которого сегодня подходит и 
домофонное оборудование. То 
есть обслуживать и ремонтиро-
вать домофоны управляющая 
компания обязана сама или с 
помощью подрядчика, условия 
которого сочтёт наиболее вы-
годными для жителей. В то же 
время прямые договоры между 
собственниками квартир и част-
ными домофонными компания-
ми являются незаконными. Та-
кого же мнения придерживается 
и Управление муниципального 
жилищного контроля (УМЖК) 
Воронежа. Чтобы завершить не-
утихающие домофонные споры, 
специалисты управления пред-
ложили «в перечне обязанно-
стей управляющей организации, 
закреплённых в договоре управ-
ления, отдельно указать услугу 
по обслуживанию домофонного 
оборудования». Воронежское 
УМЖК советует управляющим 
организациям проводить собра-
ния собственников в случаях, 
когда сами собственники этого 
не сделали. По мнению специа-
листов ведомства, это расставит 
все точки над «i». 

Про льготы, деньги и УК

При этом для отзыва лицензии снизить 
порог недовольных работой УК жильцов с 
15 процентов до 10 процентов. В числе его 
предложений – признать недобросовестные 
УК экономическими преступниками и судить 
за мошенничество, а также ввести уголовную 
ответственность за фальсификацию решений 
общего собрания жильцов. А вот консультант 
главы городского округа город Воронеж по 
вопросам жилищно-коммунального хозяй-
ства, руководитель городского отделения 
Воронежской региональной общественной 
организации «Жилищный контроль» Свет-
лана Кравцова подчеркнула, что в нынешних 
законах, нормативах и документах в сфере 
ЖКХ разобраться неспециалисту практиче-
ски невозможно. Поэтому в органах законо-
дательной власти пути решения этих проблем 
должны предлагать специалисты. 

Член Общественного совета по вопросам 
ЖКХ при городской думе Андрей Смирнов 
рассказал о своей общественной деятельности, 
заметив при этом, что бороться с беспределом 
в ЖКХ на уровне общественных организаций 
очень сложно. Сотрудник детской спортив-
ной школы олимпийского резерва №7 Олег 
Харитонов выступил за персонификацию от-

ветственности за нарушение законодательства 
в сфере ЖКХ. 

В ходе дебатов присутствующие затронули 
тему капитального ремонта многоквартирных 
домов, живо интересовались у претендентов 
на депутатский мандат первоочередными 
планами в случае избрания их депутатами 
Государственной Думы.

Руководитель регионального Центра 
общественной организации «Жилищный 
контроль» Татьяна Головачёва заметила, 
что поднятые во время дискуссии вопро-
сы касаются не столько законотворческой 
деятельности – они лежат в плоскости ис-
полнительных органов власти.

– Подобный формат позволит сделать 
выводы о компетентности участников пред-
варительного голосования в обсуждаемой 
теме, а самые актуальные предложения обяза-
тельно должны быть включены в программу 
партии «Единая Россия», – заявила Татьяна 
Головачёва.

Напомним, что со 2 апреля по 15 мая деба-
ты пройдут в Воронеже, Лисках, Семилуках, 
Панино, Россоши, Калаче, Павловске, Воро-
бьёвке и Новохопёрске. Всего планируется 
организовать четырнадцать дискуссионных 
площадок. 

Следующие дебаты состоятся 9 апреля. 

В поиске новых лидеров

Старт дебатам дан. Впереди – жаркие дискуссии.
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Наконец, настал черёд рас-
ставания со старыми сухими 
деревьями, которые представ-
ляли немалую опасность для 
любителей пешеходных про-
гулок. В иные зимние ветре-
ные дни эти места были густо 
усыпаны обломившимися вет-
ками, а иногда – поваленными 
стволами вязов-старожилов. 
Увы, в последнее время падаю-
щие сухие деревья – одна из 
распространённых в Воронеже 
напастей. В феврале этого года 
дерево, рухнувшее во дворе 
одного из домов по улице Ком-
мунаров, повредило припар-
кованный автомобиль. Сухая 
береза накрыла иномарку. По 
счастливой случайности никто 
не пострадал, однако само авто 
буквально расплющило. 

Прошлой осенью во дворе 
дома на левом берегу огромная 
ветка упала на четырёхлетнего 
малыша, после чего ребёнок был 
доставлен в реанимацию. В ми-
нувшие выходные штормовой 
ветер снова прошелся по город-
ским насаждениям. Во дворе 
дома по улице Кольцовской 
мощная ветка опять-таки упала 
на автомобиль. Сухое дерево 
и сегодня нависает над оста-
новкой «Улица Менделеева», в 
любой момент может случить-
ся непоправимое. Так что си-
туацию со старыми деревьями 
давно пора брать под контроль. 

Может быть, теперь хотя бы по 
центральным бульварам Воро-
нежа прогуливаться станет без-
опаснее. Здесь большая работа 
по обрезке деревьев-ветеранов  
налицо. Многие из них решено 
спилить окончательно и на их 
месте посадить липы. 

На городской планерке в 
мэрии активно обсуждали 
нынешнее состояние зелёных 
насаждений города. Как отме-
тила исполняющая обязанно-
сти руководителя Управления 
экологии Наталья Ветер, эсте-
тический вид и безопасность 
деревьев зависят от надлежа-
щего ухода за ними в возрас-
те саженцев. В связи с этим 
принято решение постепенно 
перейти к так называемой 
формовочной обрезке деревьев, 
посаженных на улицах с 2013 
по 2015 год. Это, по мнению 
инициаторов, позволит вырас-
тить дерево, которое в течение 
своей жизни будет требовать к 
себе минимум внимания. И оно 
станет безопасным даже при 
сильном ветре.

Правда, пока возраст боль-
шинства деревьев в Воронеже 
приближается к 50-70 годам. 
Для многих из них обрезка – 
важная процедура. Тем, кото-
рые представляют наибольшую 
опасность, приговор один – 
срубить и вместо них посадить 
новые. В мэрии отметили, что 
обследование прошли уже 
больше 10 тысяч городских 

деревьев. Из них 2348 решено 
срубить, а ещё 7297 — обрезать. 
Чтобы оперативно обследовать 
оставшийся зелёный массив, к 

этой работе будут привлекать 
экологов. 

Уборка города – не только 
обрезка деревьев и кустарни-

ков, а ещё и очистка проезжей 
части от накопившейся за зиму 
пескосмеси. С этим, как обыч-
но, сложнее. Отчитываться 
о новой уборочной технике 
и даже демонстрировать её 
журналистам – совсем не одно 
и то же, что эффективно ис-
пользовать эти чудо-машины. 
Справедливости ради заметим, 
что несколько раз – в основном 
в центральной части города, а 
также в районе Московского 
проспекта – машины были 
замечены. А, к примеру, ули-
ца 9 Января (одна из самых 
протяжённых улиц Вороне-
жа) традиционно утопает в 
песчаных барханах. Сутками 
над дорогой висит плотное 
облако пыли – не продохнуть! 
Одна надежда на объявленные 
во всех районах областного 
центра субботники. Чинов-
ники озвучили перечень того, 
что предстоит осуществить. 
В этом списке есть, кстати, и 
строка, касающаяся уборки 
улично-дорожной сети от пе-
ска. За апрельские субботники 
предстоит привести в порядок 
парки, скверы, лесопарковые 
зоны, лесные массивы, убрать 
придомовые территории, при-
легающие территории пред-
приятий и организаций. А 
ещё – ликвидировать несанк-
ционированные свалки, по-
садить деревья и кустарники, 
обустроить газоны и клумбы 
и многое-многое другое. Ко-
нечно, без активного участия 
самих горожан такой объём ра-
бот не осилить. Лицо Воронежа 
– наше лицо. То, каким мы его 
явим гостям города во время 
майских праздников, Плато-
новского фестиваля, зависит и 
от каждого жителя Воронежа. 
И, понятное дело, умываться 
надо не только перед приходом 
гостей, а и каждый день.

Бульвар под липами
Город | В Воронеже проведут экологическую экспертизу деревьев, завершат их обрезку и обновят парковые зоны
Весенний Воронеж приводит в порядок своё лицо. 
Вторую неделю во всех районах города идёт уборка 
улиц, площадей, парков. Жителям и гостям столицы 
Черноземья бросается в глаза не только холёный 
газон в Кольцовском сквере, но и убранные набе-
режные, очищенные от мусора улицы, посвежевшие 
бульвары. Кстати, самые заметные преобразования 
произошли именно на Кольцовском бульваре и ули-
це Карла Маркса. 

Наталья СЕРГЕЕВА
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На Кольцовском бульваре обрезали старые вязы.

Подорожала 
гречка
В марте по сравнению 
с декабрьскими про-
шлого года цены на 
продовольственные 
товары повысились в 
Воронежской области 
на 2,6 процента. 

По сравнению с ценами за 
февраль стоимость товаров 
этой группы повысилась в 
марте на 0,5 процента. Зна-
чительно возросли цены на 
чеснок и гречневую крупу 
(на 7,7 и 8,5 процента со-
ответственно). В меньшей 
степени подорожали тво-
рожные сырки, йогурт, горох 
и фасоль, овсяные хлопья 
«Геркулес», чёрный перец, 
морковь, виноград и яблоки 
(на 3,6-6,7 процента). Одно-
временно снизились цены на 
сахар, яйца, пшено, лимоны, 
апельсины, груши, свеклу, 
картофель, помидоры и огур-
цы (на 1,2-13,2 процента). 

Стоимость условного (ми-
нимального) набора про-
дуктов питания в расчёте на 
месяц в марте по Воронеж-
ской области составила 3287 
рублей, что на 3,7 процента 
больше, чем в декабре минув-
шего года. 

Стоимость непродоволь-
ственных товаров в марте 
по сравнению с ценами за 
декабрь прошлого года по-
высилась на 2,1 процента. По 
сравнению с февральскими 
цены на товары этой группы 
повысились на 0,6 процента. 
На 2,5 – 12,1 процента по-
дорожали детские трусы, 
женские туфли и колготки, 
еженедельные газеты, фото-
аппараты, иностранные лег-
ковые автомобили, миксеры, 
блендеры и облицовочная 
керамическая плитка, со-
общает пресс-служба Воро-
нежстата.

Анатолий КРУГЛОВ.

сОциУМ

Вести

Марина КАЛИНИНА

Сергей Уткин – заведующий отделом стратегических 
оценок Центра ситуационного анализа РАН, эксперт Рос-
сийского совета по международным делам, заведующий 
сектором политических проблем европейской интеграции 
Института мировой экономики и международных отноше-
ний. Свое выступление он начал с анализа преимуществ 
России в мировой политической игре. Эти преимущества 
не в громадной территории и не в больших сырьевых 
ресурсах. Россия – это одна из крупнейших экономик Ев-
ропы, она занимает десятое место в мире по номинальному 
размеру ВВП. Правда, в пересчете на душу населения этот 
размер не столь внушителен, потому и качество жизни рос-
сиян пока ниже в сравнении с высокоразвитыми странами. 
Именно поэтому в Стратегии национальной безопасности, 
которую утвердил Президент в канун Нового года, так 
много внимания уделяется вопросам улучшения динамики 
экономического роста, напрямую влияющего не только 
на качество жизни людей, но и на проблемы во внешней 
политике.

– Мало кому интересна стагнирующая экономика, – го-
ворит Сергей Уткин. – Но если нам удастся вывести ее на 
позитивный рост, многие страны будут готовы отбросить 
риски, связанные с санкциями, и начнут ориентироваться 
на прибыль, которую они могут получить от взаимодей-
ствия с российскими партнерами.  

Россия по-прежнему остается одной из ведущих воен-
ных держав мира, но вопреки опасениям европейцев эти 
военные средства могут стать методом решения проблем 
только в том случае, если будут исчерпаны все остальные. 
Другими словами, ни о какой гонке вооружения и милита-
ризме российской политики сегодня речь не идет.  

Несмотря на массу противоречий, игнорировать Россию 
и ее руководство на международной арене не получается. 
У нас сохраняются контакты и с Европейским союзом, и с 
Соединенными Штатами, мы – активные участники всех 
процессов обсуждения значимых международных задач.      

Сергей Уткин признается, что нередко слышит вопро-
сы: «Могли ли мы избежать нынешних проблем? Что бы 
изменилось, если бы мы повели себя иначе?». К сожале-
нию, по мнению эксперта, мы прошли точку невозврата и 
изменить кардинально существующее положение вещей 
не можем. Однако, если проследить весь путь развития 
недопонимания и конфликта, все этапы формирования 
отношений и с Украиной, и со странами Запада, то найдем 
немало интересных фактов. Как то, что, например, первые 
разногласия возникли не после вхождения Крыма в состав 
России, а сразу после прихода Владимира Путина к власти. 
Тогда активно обсуждался вопрос расширения НАТО, не-
довольство нашего руководства этим фактом. 

Означает ли подобное, что наши разногласия продлятся 
бесконечно? Отнюдь. У нас сохраняется существенный 
объем экономических связей, сохраняется и политический 
диалог – иными словами, работает принцип выборочного 
сотрудничества. Некоторые эксперты все чаще говорят 
о партнерстве России с Востоком как альтернативе от-
ношений с Западом. На самом деле такая категориче-
ская трактовка не имеет под собой ни политических, ни 
экономических оснований. У нас по-прежнему, даже с 
учетом санкций, 45 процентов российского товарооборота 
связано с Европейским союзом. Есть и интерес к странам 
Юго-Восточной Азии, Китаю – наши интересы не противо-
речат в принципиальных вопросах, что является хорошей 
основой для сотрудничества. Правда, подобный интерес к 
таким крупным быстрорастущим игрокам мирового рынка 
проявляют все развитые страны. 

Но у нас есть и явные союзники. Это страны Тамо-
женного союза ЕАЭС, страны БРИКС. И даже с учетом 
небольших противоречий, которые случаются во взаимо-
отношениях любых партнеров, мы можем смело опираться 
на союзников. 

Ложкой дегтя в политологической дискуссии стал от-
вет на вопрос, будет ли у России лидирующее место на 
международной арене? По мнению Сергея Уткина, если и 
будет, то очень не скоро. Сегодня экономика нашей страны 
примерно в десять раз меньше, чем экономика США или 
ЕС взятых по отдельности. И даже в случае позитивной 
динамики мы не скоро приблизимся к подобным пока-
зателям. В любом случае нам надо лучше использовать 
свои преимущества и обращать их на повышение каче-
ства жизни населения. Если удастся решить проблемы 
внутреннего развития, то и интерес к нашей стране будет 
расти. И наше лидерство на международной арене будет 
только укрепляться. 

Россия: путь  
на Восток?
Наша страна обладает мощным 
внешнеполитическим потенциалом.  
Не признавать этот факт – значит 
отрицать очевидное
Несмотря на то, что международные отношения 
стали в современном российском медиапростран-
стве темой номер один, вопросов по теме остает-
ся больше, чем ответов. Свое видение ситуации 
попытался изложить Сергей Уткин, приглашенный 
в воронежский «Клуб политологов» в качестве экс-
перта.

В пятёрке лидеров 
Центр изучения пенсионной реформы 

(ЦИПР) подготовил рейтинг «Прогрессивные 
регионы по уровню пользования электронны-
ми услугами ПФР». Воронежская область 
обосновалась на пятой позиции. 

За основу подсчётов взяты статистические 
данные за прошлый год, предоставленные 
Пенсионным фондом России. При составлении 
рейтинга учитывались количество обращений 
граждан к электронным сервисам ПФР и чис-
ленность населения в регионе. Тройка лидеров 
рейтинга выглядит так: Пензенская область, 
Республика Татарстан и Белгородская область. 
Всего в 2015 году пенсионерами без визита в 
ПФР стали более 14 тысяч граждан.

Занятия на старых домах 
Огнеборцы пожарно-спасательной части 

№ 6 совместно с сотрудниками отдела над-
зорной деятельности по Коминтерновскому 
и Центральному районам Воронежа провели 
пожарно-тактические занятия на домах с 
низкой пожарной устойчивостью. 

Дома на улице Еремеева, на которых про-
ходили учения, – одноэтажные, многоквар-
тирные. Уже через шесть минут после сигнала 
о «пожаре» к месту условного возгорания при-
были расчёты огнеборцев и приступили к эва-
куации людей и «тушению» огня. Всех людей 
эвакуировали из домов в считанные минуты, 
а условный пожар был ликвидирован. Затем 
всем жителям домов «барачного типа» вручили 
памятки пожарной безопасности.

Анатолий ХРУСТАЛЁВ.

От ремонта дорог – к юбилею
В нынешнем году в Новохопёрском город-

ском поселении продолжится ремонт авто-
мобильных дорог местного назначения. На 
эти цели в местном бюджете предусмотрено 
около трёх миллионов рублей. 

В планах администрации провести капи-
тальный ремонт многоквартирных домов за 
счет средств регионального оператора. В по-
селке Еланский и селе Каменка-Садовка на-
мечено установить двадцать фонарей уличного 

освещения. Помимо этого, в Каменке-Садовке 
начнутся работы по газификации домострое-
ний. Также продолжится подготовка к празд-
нованию трехсотлетнего юбилея села Алфе-
ровка, которое намечено на 2017 год. В списке 
мероприятий – публикации в районной газете 
о старожилах села, проведение краеведческих 
викторин и тематических вечеров, встречи с 
известными земляками, спортивные соревнова-
ния, благоустройство территории и проведение 
конкурсов на лучшее подворье. 

Анастасия ВОРОНиНА. 

Ещё один шаг в будущее 
На базе Подгоренской СОШ №1 прошла  

I районная научно-практическая конферен-
ция учащихся «Шаг в будущее». 

Собрала она 56 учащихся 8-11-х классов 
из 14 школ района, которые представили 
свои исследовательские работы. Историко-
географическое, физико-математическое, 
филологическое, художественно-эстетическое, 
химико-биологическое – вот пять направлений, 
по которым работала конференция, призванная 
помочь развитию у ребят творческого мышле-
ния, умения и навыков самостоятельной ра-
боты, приобщения учащихся к исследователь-
ской, экспериментальной, конструкторской и 
поисковой деятельности. 

Василий ЧЕРНОУСОВ.

Дошколята – лесоводы
Сотрудники Давыдовского лесничества 

вместе с 57 дошкольниками из МК ДОУ 
«Центр развития ребенка №1» высадили 
сеянцы сибирской сосны, груши, катальпы и 
грецкого ореха. 

Детям в возрасте от трёх до шести лет рас-
сказали и показали, как «устроен» сеянец, как 
правильно сажать деревья и как нужно за ними 
ухаживать. Воспитанники Центра развития 
ребёнка вместе с педагогами стали настоящими 
лесоводами. Также ребята высадили в плошки 
пророщенные орехи. Когда они дадут всходы, 
то под руководством воспитателей их пере-
несут в грунт. 

Светлана ВОРОБЬЁВА. 

прАВОслАВие

Спасение  
каждого человека –  
это спасение общества
В конференц-зале епархиального управления 
состоялось подписание обновлённого договора о 
сотрудничестве Воронежской митрополии и регио-
нального Управления федеральной службы испол-
нения наказаний. 

Митрополит Воронежский и Лискинский Сергий и 
начальник УФСИН России по Воронежской области 
Геннадий Казаков подписали документ, целями и задачами 
которого является проведение совместных мероприятий, 
позволяющих снизить уровень преступности в области 
путём перевоспитания и реабилитации, духовного окорм-
ления подозреваемых, обвиняемых и осужденных. 

– Отбывая наказание за совершённое преступление, 
они должны получать реабилитацию и воспитание, – под-
черкнул Владыка Сергий. – И в этом отношении мы стре-
мимся делать посильно возможное: дать понятие о Боге, о 
смысле жизни, помочь изменить отношение к жизни. 

Геннадий Казаков отметил, как важно для оступив-
шегося человека обрести ориентир, через веру очистить 
и сохранить душу и вернуться в общество нормальным 
полноценным человеком. Этому служат и построенные на 
территории учреждений в области одиннадцать храмов и 
пять молитвенных комнат. 

Татьяна ЮШКиНА.
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Мы снова – вместе!

Кантемировские ребята приветствуют своих сверстников-крымчан.

Незабываемая 
встреча
В Воронеж пришло письмо.  
В конверте – старая газета: номер 
«Коммуны» от 25 июля 1945 года 
«Эта газета хранилась у нас дома. Мне уже 65 
лет, и я решила отослать её в свой «родной дом», 
– пишет Лидия Роменская, жительница села 
Кривцово Белгородской области. 

Виталий ЧерникоВ

Конечно, при желании послевоенные выпуски главной 
газеты Воронежской области можно заказать в Никитин-
ской библиотеке или местных архивах. В последние годы 
оцифрованные номера «Коммуны», начиная с 1929 года, 
появились в Интернете. Однако почему-то особенно ин-
тересно держать в руках этот, сохранившийся в условиях, 
совсем тому не способствовавших. 

Номер старой газеты спустя десятилетия ценен как «до-
кумент времени» даже в своей пропагандистской ипостаси. 
Но, конечно, гораздо интереснее попавшие на её страницы 
картины реальности. 

Издававшаяся в разрушенном войной городе «Комму-
на» немногое сообщает нам о проблемах, с которыми еже-
дневно сталкивались воронежцы. О том, что было трудно, 
можно догадаться по тому, что номер, о котором веду речь, 
вышел всего на двух полосах: значит, и в победном 1945-м 
было крайне трудно с бумагой. Прочее – демонстрация 
достижений и перспектив. Вот беседа с директором Во-
ронежского стекольного завода В.Жидикиным: накануне 
предприятие начало выпуск стекла. А в колхозах идёт 
уборка первого послевоенного урожая. А работники же-
лезнодорожного транспорта готовятся к Всесоюзному дню 
железнодорожника. Воронежское музыкальное училище 
объявляет приём студентов на 1945-1946 учебный год, 
принимаются граждане в возрасте от 15 до 30 лет. В парке 
ОДКА 27 и 28 июля – вечер юмора: выступает столичный 
писатель Виктор Ардов (кстати, наш земляк). В театре 
драмы – «Без вины виноватые»… 

Находка вызвала 
у автора письма вос-
поминания: «Мой 
папа тоже воевал 
на войне; родился в 
1915 г., в 1939 году 
забрали на  дей-
ствительную служ-
бу (тогда говорили 
так)». Служил он на 
финской границе, 
дважды был ранен, 
домой вернулся ле-
том 1946-го.

«Больше всего 
волнует статья «Не-
забываемая встре-
ча», – признаётся 
Лидия Роменская. 

Тема репортажа 
Михаила Морева 
– возвращение де-
мобилизованных 
фронтовиков. На-
кануне, во вторник 
24 июля в Воронеж 
п р и б ы л  п е р в ы й 
эшелон с ними: 

«Ещё с вечера по городу разнеслась волнующая весть: 
«Едут! Наши – воронежцы едут, фронтовики…». И многие 
эту ночь провели в радостном возбуждённом ожидании, 
какое всегда овладевает людьми накануне большого и 
светлого праздника. 

Ранним июльским днём выходили воронежцы из своих 
домов и квартир. Заботливо кутая в бумагу заготовленные 
ещё с вечера букеты цветов, они терпеливо шагали, боясь 
опоздать, пропустить долгожданную встречу. Люди шли в 
колоннах, организованно, со знамёнами и лозунгами, шли в 
одиночку, парами, а многие…». Дальше – неразборчиво. Со-
держание трёх строк по сгибу газеты стёрлось от времени. 
А когда поступила в редакцию «Коммуны», выглядела она, 
надо сказать, гораздо хуже. Нужна была реставрация. Для 
этого мы обратились к профессионалам в Государственный 
архив общественно-политической истории Воронежской 
области. 

Реставрацией и переплётом в ГАОПИ занимается ве-
дущий архивист Ирина Рылькова. 

– Газета, конечно, поступила в плохом состоянии, – 
рассказывает она. – Хранилась она, по всей видимости, 
где-то на чердаке. Перепады температуры и другие фак-
торы привели к разрушению слоёв бумаги. Когда газету 
принесли, её лишний раз сгибать нельзя было. Бумага 
ломалась и сыпалась маленькими кусочками. Пришлось 
делать сложную реставрацию. Например, вырезать 
маленькие фрагменты и там, где бумаги уже не было, 
закрывать пробелы... 

Не миновала этого и часть газеты, в которой размещена 
статья «Незабываемая встреча». Небольшой кусочек бу-
маги, похоже, закрывает дырку в бумаге прямо над фото-
графией Ханаана Копелеовича, на которой две женщины 
обнимают вернувшегося с войны мужчину. 

Подпись к фото – «Среди прибывших Женя и Аня 
Зубряковы встретили своего отца Тихона Сергеевича 
Зубрякова». 

Зубряковы – одни из героев репортажа. Михаил Морев 
– кстати, в то время заместитель редактора «Коммуны», 
почему-то именно их выбрал в толпе для разговора. 

«Взволнованно смотрят на эту встречу окружающие, и 
у многих на глазах поблескивают непрошенные слёзы. 

Не стыдятся этих слёз и товарищи Зубрякова. Скоро, 
может быть, через несколько часов вот также обнимут их 
жёны, дочери, сыновья… Об этом думает сейчас и Пётр 
Петрович Лебедев из совхоза им. 2-й пятилетки Давы-
довского района, и Ермолай Епифанович Найдёнов, тоже 
зенитчик, колхозник сельхозартели «Красный Октябрь»  
Буденновского района, и Пётр Михайлович Беляков, 
славный связист из колхоза им. Калинина Никитинского 
района, и десятки других воинов, следующих в районы 
нашей области». 

На том фото можно увидеть ещё одного персонажа: 
оставшаяся безымянной женщина внимательно смотрит 
на Зубряковых. Вряд ли она – случайный прохожий; 
скорее всего, одна из тех, кто пришёл тогда на вокзал с 
той же целью: найти и обнять близкого человека, мужа, 
сына или брата. 

Повезло ли ей в тот день?
Благодаря автору репортажа мы, живущие в XXI веке, 

можем знать несколько имён людей, которые в один из 
июльских дней 1945-го вернулись в мирную жизнь из ада 
войны. Что было с ними после того, как они покинули 
вокзал? Наверняка кто-то из них на следующий день 
радовался, увидев своё имя (и даже фотоизображение) в 
свежем, ещё не затрёпанном номере «Коммуны». Возмож-
но, кто-то из потомков этих людей читает газету сейчас, в 
апреле 2016 года. 

Архивист Ирина Рылькова  
на своём рабочем месте.
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Борис Ваулин 

Спросил у хозяйки прилавка: по-
чему же настоящее сливочное 

масло, тем более хорошего по её словам 
качества, стоит так дёшево? К тому же, 
если продукт состоит из растительных 
жиров, то почему он носит название 
«масла», а не «спреда»? Улыбка у про-
давщицы тут же исчезла: видимо, она 
поняла, что я не обычный пенсионер, 
ищущий дешёвые продукты, поэтому 
сухо ответила – продаёт то, что ей 
приказывают, и отвернулась в сторо-
ну. Быть может, она действительно 
не знала, что на изготовление одного 
килограмма сливочного масла уходит в 
среднем около 20 килограммов молока, 
и когда пачка масла стоит меньше 70 
рублей, это серьёзный повод задумать-
ся о его подлинности. 

Месяц назад в Правительстве воз-
ник лёгкий переполох. Специалисты 
пищевой промышленности сообщили, 
что 84 процента российских сыров яв-
ляются подделками. Премьер Дмитрий 
Медведев безапелляционно заявил: 
«Не верю». Через несколько дней глава 
Россельхознадзора Сергей Данкверт 
заявил корреспонденту ТАСС, что 
пресс-службу ведомства не так поняли, 
фальсификация молочной продукции 
в России составляет 11 процентов, 
хотя по некоторым видам доходит до 
половины. Но функции контроля воз-
ложены на Роспотребнадзор, который 
и должен отслеживать ситуацию. Это 
ведомство тоже быстро отреагировало, 
сообщив, что российская молочная 
продукция превосходит по качеству 
импортную. Многие промышленники 
и предприниматели сочли подобное 
утверждение чисто политическим: 
нам, мол, не страшен серый волк в виде 
европейских санкций. 

Впрочем, рядовым потребителям 
не стоит сильно пугаться, потому что 
под фальсификатами подразумеваются 
молочные продукты, в которые до-
бавляются растительные жиры, в том 
числе и пресловутое пальмовое масло. 
От таких продуктов никто пока не умер, 
хотя здоровья населению – тем более 
юному – они не только не прибавляют, 
но даже наоборот. По мнению первого 
заместителя председателя комитета 
РСПП по техническому регулирова-
нию, стандартизации и оценке соот-
ветствия Андрея Лоцманова, ситуация 
просто катастрофическая: четыре 
миллиона тонн фальсифицированных 
молочных продуктов мы скармливаем 
нашим детям. 

Ну и что с того? Папы и мамы вы-
росли на подделках, вырастут и наши 
дети. Если у кого животики начнут 
болеть, медицина проявит чудеса ис-
целения. Наш век – время сплошных 
подделок, обмана и фальсификата. Вы-
брать, например, настоящее сливочное 
масло достаточно сложно. Все сорта 

его одинаково безвкусны, имеют один 
желтовато-белый цвет. Зато от изо-
билия этикеток рябит в глазах: масло 
«Деревенское», «Русское», «Крестьян-
ское», «Лёгкое», «Бутербродное», есть 
даже «Экологически чистое». Каждый 
изготовитель выдаёт свой продукт 
за натуральный. На самом деле это 
только изыски рекламы. Большинство 
продукции напичкано растительными 
жирами типа соевых, пальмовых, под-
солнечных, да ещё усилено ароматиза-
торами и стабилизаторами вкуса. Такие 
добавки считаются безвредными, 
они разрешены Роспотребнадзором и 
ощутимого вреда не приносят, но это 
уже не сливочное масло в прямом его 
понимании. 

В 2015 году общественное движение 
«Качество нашей жизни» при под-

держке Торгово-промышленной палаты 
Воронежской области провело 37 ла-
бораторных исследований сливочного 
масла, и 19 образцов оказались фальси-
фикатом. В этом году, 25 марта, предста-
вители движения вновь организовали 
потребительский смотр качества, для 
которого в магазинах Воронежа закупи-
ли 19 образцов масла, произведённого 
на предприятиях Московской, Курской, 
Воронежской, Белгородской, Тульской 
областей и города Нальчика Кабардино-
Балкарской республики. Предвари-
тельно в лаборатории были проведены 
инструментальные анализы продукции, 
но результаты их участники смотра не 
знали и определяли качество, руко-
водствуясь своим вкусом. Любопытно, 
что у трёх десятков экспертов мнения 
порой возникали противоположные, и 
отдельные образцы (как оказалось по-
сле – фальсификаты) по оценке «вкус и 
запах» получали высокие баллы. 

– Почему у обычных покупателей, 
специалистов и лабораторных анализов 
столь разные заключения? – спросил я 
у председателя экспертной комиссии 
кандидата технических наук Андрея 
Тульникова. 

– Это говорит о том, что прилавки 
наших магазинов насыщены некаче-
ственными продуктами, и люди уже 
начинают привыкать к ним, а во-вторых, 
производители научились весьма ис-
кусно подделывать такие продукты, – 
ответил Андрей Васильевич. 

Слова специалиста подтвердили 
окончательные результаты смотра. 
Из 19 образцов качественными были 
признаны только семь, остальные от-
несены к фальсификатам, либо при-
знаны нестандартными и сняты с дегу-
стации. Как и в прошлом году, фиаско 
потерпели курские, подмосковные и 
северокавказские маслоделы. Если и 
дальше так пойдёт, то будущие поко-
ления россиян вообще не будут иметь 
представления о настоящей продукции. 
Об этом говорилось, когда на смотре 
учёные и специалисты повели речь 

о продовольственной безопасности 
страны. Расхожая формула премьер-
министра «не надо кошмарить бизнес» 
и соответствующие правительственные 
постановления на этот счёт способны 
принести только вред, когда речь идёт 
о пищевой промышленности. 

Сегодня государственным учреж-
дениям надзора запрещено в течение 
трёх лет проверять по своей инициативе 
предприятия пищепрома и определять, 
какую же продукцию они «гонят» на 
продовольственный рынок. Если учесть 
менталитет наших предпринимателей, 
их неуёмное желание во что бы то ни 
стало получить максимальную выгоду, 
отсутствие конкуренции со стороны 
европейского бизнеса, то можно пред-
ставить, что творят наши «кормильцы» 
на своих предприятиях. Вспоминаю, 
сколь жёсткую позицию ко всем этим 
хитрованам занимал Роспотребнадзор 
по Воронежской области в прошлые 
годы. Желание объегорить потребителя 
каралось немалыми суммами штрафов 
и остановкой работы предприятий. К 
сожалению, нынче санитарные врачи 
ограничены в возможностях выставить 
твёрдый заслон продовольственным 
подделкам, поэтому и выступают на 
смотрах качества лишь в роли наблю-
дателей.

По Первому федеральному телека-
налу уже несколько месяцев идёт про-
грамма «Теория заговора», в которой 
на документальной основе показыва-
ются тайные пружины деятельности 
российского предпринимательства. 
Откровенно и жёстко авторы расследо-
вания показывают, какого ужасающего 
качества продовольственные товары по-
ступают нынче на прилавки магазинов. 
Но, очевидно, Дмитрий Медведев такие 
передачи не смотрит, поэтому и говорит: 
«Не верю». 

В заключение несколько советов от 
специалистов. Внимательно читай-

те надписи на упаковках масла. На под-
делках они едва видны, и очень сложно 
обнаружить, что сливочное масло 
сделано «с добавлением растительного 
жира». Если на упаковке указаны боль-
шие сроки хранения, значит, в продукт 
добавлены консерванты, поскольку по 
ГОСТу масло хранится 30-35 дней. Если 
оно без видимых изменений хранится и 
дольше, то, скорее всего, в него добавле-
ны растительные жиры. Мягкость пачки 
тоже говорит об их наличии, потому что 
они не замерзают даже в морозильной 
камере. Чем твёрже содержимое пачки, 
тем лучше. И ещё одно обстоятель-
ство: настоящее масло практически не 
оставляет следов. Разверните упаковку. 
Стенки фольги испачканы? Скорее 
всего, это не сливочное масло, а нечто 
за него выдаваемое. 

Если покупаете развесное масло, то 
обратите внимание на срез. Он должен 
быть плотным, сухим, блестящим, без 
расслоений. Если масло крошится, в 
нём много воды. Не стоит игнорировать 
солёное сливочное масло: добавление 
соли не ухудшит его вкус, зато по-
зволит увеличить срок хранения. Что 
касается упаковки, то фольга лучше, 
чем пергамент, защищает продукт, в том 
числе и от света. Как правило, запах у 
сливочного масла не выражен, но если 
он пробивается даже через упаковку, 
то наверняка в него добавили арома-
тизаторы. 

николай карДаШоВ
репьёвский район

И никто в ту пору не знал, какой 
отчаянно трудной была фронтовая 
судьба Мироныча. Рассказал о ней 
недавно землякам в репьёвской 
«районке» местный краевед Вик-
тор Казбанов. Поведал со ссыл-
кой на документальную повесть 
воронежского писателя Ивана 
Сидельникова. Называется та 
повесть «С повинной». С трудом 
отыскал её в библиотеке. И болью 
жестокого времени повеяло с её 
страниц. И горькая досада проник-
ла в душу: знай мы, тогдашние уче-
ники Николая Мироновича, его 
судьбу-дорогу, и судьбы многих 
из нас стали бы куда выносливее 
к ударам жизни. Было на примере 
учителя чему поучиться.

…Май 42-го. Окончивший с от-
личием Рязанское пехотное учи-
лище старший лейтенант Николай 
Кравцов в должности начальника 
учебной части батальона препода-
вал суворовскую науку побеждать 
курсантам Лепельского военного 
училища, эвакуированного в Че-
реповец. Вместе с другими офице-
рами рвался на фронт. Но… «нам и 
думать о нём запретили, поставив 
задачу готовить командирские 
кадры. Были среди нас и такие 
людишки, которые собственную 
утробу ценили выше чести, со-
вести и долга…». Среди таких 
«людишек» оказался непосред-
ственный начальник Кравцова 
Глотов и офицер Особого отдела 
Стряпухин – подгрызали курсант-
ский паёк, воровали продукты из 
солдатской столовой. На преду-
преждение Кравцова мародёры 
пригрозили: «Запомни: кто станет 
на нашем пути, рога обломаем». 
И обломали. Через две недели 
предъявили обвинение: статья 58, 
пункт десять, часть вторая. Свою 
вину, вменённую ему военным 
трибуналом, что «среди личного 
состава училища Кравцов про-
водил пораженческую агитацию, 
восхвалял немецко-фашистскую 
армию и противодействовал меро-
приятиям партии и правительства 
по разгрому врага», офицер не 
признал и был приговорён к 10 
годам лишения свободы и пяти 
годам поражения в правах.

А 25 ноября сорок второго 
«враг народа» Николай Кравцов 
совершает побег из лагеря на Ура-
ле, чтобы на фронте сражаться за 
Родину. Через неделю скитаний 
по заснеженной тайге беглец вы-
шел к железнодорожной станции 

Лежа под Вологдой и сдался ми-
лиционеру, выдав себя за Ивана 
Дмитриевича Косаренко – своего 
репьёвского соседа, пропавшего 
без вести. И вновь трибунал при-
говорил повинившегося «дезерти-
ра Косаренко» к 10 годам лишения 
свободы, но отсрочил приговор и 
направил в штрафной батальон на 
Карельский фронт. В сентябре со-
рок третьего отважного пулемёт-
чика Косаренко как искупившего 
вину перед Родиной перевели 
из штрафной роты в обычную 
стрелковую. О его подвигах рас-
сказывала дивизионная газета «За 
разгром врага», а командование 
представило к боевому ордену. 
«Нет, – рассказывает горькую 
повесть Кравцова-Косаренко пи-
сатель Иван Сидельников, – он 
нисколько не жалел о том, что бе-
жал из Приуралья, где над головой 
ни пуль, ни снарядов – мучитель-
ной для него была лишь мысль о 
том, что, воюя под чужим именем, 
будто крадёт… свой гражданский 
долг защищать Отечество. Не 
хотелось мириться со смертью под 
чужим именем». В одну из таких 
тяжёлых минут Николай достал 
из вещмешка помятую тетрадку, 
карандаш и начал торопливо пи-
сать: «Москва. Кремль. Товарищу 
Сталину. Дорогой Иосиф Вис-
сарионович! К Вам обращается 
рядовой боец Красной Армии, 
фронтовик… Очень прошу вызвать 
меня в Москву. Я расскажу Вам 
обо всём том, что меня мучает и 
мешает в полную силу драться с 
фашистами. Поверьте мне, судьба 
моя очень непростая, но в душе 
я остался таким же, как и был, 
когда в кармане моей гимнастёрки 
лежал партийный билет…».

И отчаянного солдата вызвали. 
Уже на четвёртый день. Но не в 
Москву, а в штаб дивизии. И не 
к Сталину, а к оперуполномочен-
ному Особого отдела «Смерш» 
старшему лейтенанту Семирекову, 
который и помог Кравцову стать 
самим собой. 

У моего учителя сохранился 
документ, в котором чётко и ясно 
обозначено: «Учитывая патрио-
тическое поведение Кравцова на 
фронте… на основании ст.8 УК 
РСФСР… от отбытия дальнейше-
го наказания освободить и вос-
становить в воинском звании». 
А в январе 1963 года решением 
Военной коллегии Верховного 
суда РСФСР Николай Миро-
нович Кравцов был полностью 
реабилитирован и восстановлен в 
рядах КПСС.

Век фальсификата 
качество жизни | Даже по скромным заявлениям чиновников,  
десятая часть молочных продуктов на российском рынке – подделка 

Пару дней назад у автора этих строк возникла небольшая 
дискуссия с продавцом молочной продукции Центрального рынка 
Воронежа. Остановившись возле витрины, попросил показать 
мне 200-граммовую пачку «сливочного масла» высшего сорта  
за 48 рублей. 
– Берите, мужчина, масло очень вкусное, сама пробовала, – 
приветливо сказала мне продавщица. 
Взял в руки пергаментный брусок, пригляделся и в уголочке 
пачки увидел строчку, написанную крохотными буквочками:  
«С добавлением растительных жиров». 

судьбА

Два имени  
солдата Кравцова 
Обращение к Иосифу Виссарионовичу 
Сталину позволило бойцу Красной Армии 
вернуть своё имя
Репьёвского учителя Николая Мироновича Кравцова 
знал в райцентре и стар и мал. Не в одно поколение 
репьёвцев вложил он вместе с крепостью знаний и 
уроки справедливости, доброты, неприятия зла. В 
свою бытность школяром знавал его и я. Чёрные, с 
сединой, аккуратно зачёсанные волосы. Несвойственная 
учителю начальных классов явно военная выправка. 
И неизменный, тщательно отутюженный полувоенный 
френч – то светлый летом, то защитного цвета по осени.

контакты
Кантемировские 
лицеисты и их педагоги 
провели телемост «Мы 
вместе», который связал 
их со сверстниками 
и коллегами 
Вольновской школы 
Джанкойского района 
Республики Крым. 
Общение приурочили 
ко второй годовщине 
присоединения Крыма к 
Российской Федерации. 

Тамара гаШиМоВа

Участники научных об-
ществ, исследовательских ла-
бораторий, волонтерского от-
ряда, патриотического центра 

и школьного краеведческого 
музея рассказали крымчанам 
об истории родного края, о 
новом проекте «Аллея памяти 
и славы». Рассказ о работе 
научно-технической и исследо-
вательской площадок проиллю-
стрировали мастер-классами с 
применением оборудования ла-
бораторий по биологии, геогра-
фии, физике и информатике. 

От учащихся Вольновской 
школы кантемировцы узнали об 
истории их поселка, деятельно-
сти и достижениях воспитанни-
ков Центра детско-юношеского 
технического творчества, волон-
терских акциях, приуроченных 
к 70-летию Победы в Великой 
Отечественной войне. Оказа-
лось, что на территории посёлка 
Вольное с 1940-го по 1995 год 
базировался Пятый Гвардей-

ский Констанцский морской ра-
кетоносный авиационный полк. 
В свою очередь кантемировские 
лицеисты хранят исторические 
страницы боевого пути танки-
стов 17-го танкового корпуса 
генерала П.П.Полубоярова, 
который освободил райцентр и 
впоследствии получил почетное 
наименование 4-й гвардейской 
кантемировской танковой ди-
визии.

Напомним, что с апреля 
2014 года Воронежская об-
ласть является патронатным 
субъектом для Джанкойского 
района. Осенью прошлого года 
джанкойцы побывали в Канте-
мировском районе: посетили 
школы, библиотеки, лицей, а 
также приняли участие в рай-
онном празднике в честь Дня 
учителя. 
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Раскрыли секреты  
куклы-столбушки 
Областной семинар по декоративно-
прикладному творчеству «Уроки 
мастера» собрал около сотни 
специалистов культурно-досуговых 
учреждений из 16 муниципальных 
образований Воронежского региона. 

Провели его областной Центр народного 
творчества и кино совместно с отделом по об-
разованию, молодёжной политике, культуре и 
спорту администрации Хохольского района. 
Участники касались вопросов сохранения и раз-
вития традиционных для воронежского края на-
родных ремесленных направлений, обсуждали, 
как можно решить проблему передачи знаний 
от опытных мастеров. 

В рамках семинара состоялись шесть мастер-
классов по бисероплетению, ткачеству, изготов-
лению глиняной игрушки и текстильной куклы. 
Экскурсию по музею «Мастера» для специали-
стов провела Лилия Абакумова. Гости имели 
возможность ознакомиться с ремесленной куль-
турой Хохольского района и освоить технологию 
изготовления текстильной куклы-столбушки. 

Строят ещё один детсад
В Новохопёрске продолжается 
строительство детского сада на 280 
мест. Общая стоимость контракта – 
почти триста миллионов рублей. 

Средства выделяются из областного и район-
ного бюджетов. Общая площадь двухэтажного 
здания составляет более пяти с половиной ты-
сячи квадратных метров. Завершение строитель-
ства намечено на конец августа 2016 года. По 
словам главы администрации Новохоперского 

городского поселения Александра Калашнико-
ва, сегодня на территории поселения работают 
восемь детских садов, которые посещают свыше 
семисот малышей. Очереди в детские дошколь-
ные учреждения нет. 

Горячие обеды у вокзала
В рамках выполнения программы 
«Путь домой» на прилегающей 
к железнодорожному вокзалу 
«Воронеж-1» территории каждый 
день организуются горячие обеды 
для людей без определённого места 
жительства. 

Работники епархиального отдела по цер-
ковной благотворительности также вручили 
нуждающимся комплекты с предметами личной 
гигиены и всё необходимое для оказания первой 
медицинской помощи. Пакеты с гуманитарной 
поддержкой раздаются ежемесячно.

«Шут» вернулся из райцентра 
Воронежский театр кукол «Шут» 
завершил в Бутурлиновском районе 
свою программу «Театр + каникулы». 
Кульминацией её стал показ спектакля 
«Али-Баба и сорок разбойников» на 
сцене РДК «Октябрь».

«Коммуна» сообщала ранее о том, что до этого 
жители райцентра увидели экспонаты музея 
театральной куклы имени А.А.Веселова. Как 
сообщает официальный сайт органов местного 
самоуправления Бутурлиновского района, За-
служенный художник России Александр Ечеин 
провёл двенадцать мастер-классов для всех же-
лающих. Кроме того, актёры театра «Шут» дали  
мастер-классы по работе с театральной куклой. 

Анастасия ВоронинА,
Анатолий КруглоВ,  

Василий ЧерноусоВ. 
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Открытое акционерное общество 

«Оргнефтехимзаводы» 
сообщает о проведении 

ГОДОВОГО ОБЩЕГО 
СОБРАНИЯ АКЦИОНЕРОВ

Форма проведения собрания акционеров – собрание (со-
вместное присутствие акционеров для обсуждения вопросов 
повестки дня и принятия решений по вопросам, поставленным 
на голосование).

Дата проведения собрания – 29 апреля 2016 года. 
Место проведения собрания – г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, 9-й 

этаж (зал заседаний).
Время проведения собрания – 13.00. 
Время начала регистрации – 11.00, оф. 902. 
Дата составления списка акционеров, имеющих право на уча-

стие в годовом общем собрании акционеров – 14 марта 2016г. 

Повестка дня:
1. Утверждение устава общества в новой редакции.
2. Утверждение годового отчета общества за 2015 год.
3. Утверждение годовой бухгалтерской (финансовой) отчет-

ности общества за 2015 год.
4. Утверждение распределения прибыли общества за 2015 год.
5. Избрание Совета директоров общества.
6.  Избрание ревизионной комиссии общества.
7. Утверждение аудитора общества.

С материалами по повестке дня собрания можно ознакомиться 
по адресу: г. Воронеж, ул. Кулибина, 17, оф. 701 с 08.04.2016г. по 
28.04.2016г. ежедневно с 9.00 до 17.00, кроме выходных дней.

Участникам годового общего собрания при себе необходимо 
иметь паспорт или иной документ, удостоверяющий личность.

Тел.: (473) 249-92-73.
Совет директоров.

На правах рекламы.

В четверг, 28 апреля 2016 г., в 18 час.30 мин. по адресу: 
г.Воронеж, ул. Димитрова, д.79, состоится 

общее собрание членов снТ «авТомобилисТ» 
(далее – Товарищество).

Повестка дня:
1. Приведение Устава Товарищества 

в соответствие с Федеральным за-
коном.

2. Государственная регистрация из-
менений учредительных документов 
Товарищества.

3. Уточнение адреса Товарищества.

4. Рассмотрение вопроса об исклю-
чении из Товарищества.

5. Разное.
Председатель правления  

нохрин Василий григорьевич.
Контактный телефон  

8-951-569-11-62.
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Дружно в квартете
И женский, и мужской баскетбольные клубы столицы 

Черноземья дружно завершили участие в регулярных чем-
пионатах на четвёртых местах. 

В заключительных играх на выезде «Воронеж-СКИФ» 
дважды проиграл самарскому клубу «СамГТУ» – 70:71 
и 53:76, а также одержал победы над подмосковной 
«Спартой&К-2» – 89:62 и 72:71. Домашние поединки с кур-
ским клубом «Динамо-Фарм» принесли следующие резуль-
таты: 61:87 и 81: 78. Соперником БК «Воронеж-СКИФ» в 
четвертьфинале будет столичный клуб МБА-2.

Мужской баскетбольный клуб «Согдиана-СКИФ» за-
вершил длительное выездное турне играми в Майкопе и 
Черкесске, где воронежцы поделили очки с соперниками 
поровну: «Динамо-МГТУ» – 97:78 и 76:82 и «Эльбрус» – 
79:91 и 96:87. Теперь подопечных Олега Игумнова ждёт 
противостояние в плей-офф с курскими «Русичами». 

Выявили сильнейших
Завершился областной турнир по мини-футболу среди ко-

манд муниципальных образований Воронежской области. 
Полуфинальные поединки принесли следующие 

результаты: «Родина» (Поповка) – ФК «Калач» – 5:4 и 
3:1; «Дружба» (Острогожск) – «Факел» (Колодезный) 
– 2:3 и 7:2. Решающие матчи прошли в воронежском 
спорткомплексе «Центральный». В поединке за третье 
место «Факел» нанёс поражение «Калачу» со счётом 5:2, 
а в финале «Родина» победила «Дружбу» – 4:2. Лучшими 
игроками турнира признаны: вратарь – Вячеслав Атласов 
(«Родина»), защитник – Александр Абрамов («Дружба»), 
нападающий – Сергей Рощепкин («Родина»), бомбардир 
– Александр Павлов («Дружба»), игрок – Сергей Седых 
(«Факел»).

Тем временем прошли игры межвузовской универсиады 
Воронежской области по мини-футболу. У юношей при-
зовые места заняли команды: ВГАСУ, ВИ МВД и ВГУ, а у 
девушек – ВГАСУ, ВГТУ и ВГУ. 

Леонид ХРУЩЁВ.

Вернулись домой чемпионами
Команда Новохопёрского района по мини-футболу «Век-

тор» заняла первое место на соревнованиях в рамках обще-
российского проекта «Мини-футбол – в школу». 

Команда «Вектор» с Виктором Петровым (в центре),  
тренером Владимиром Андриановым (второй ряд,  

третий справа), директором ФОКа Дмитрием Щегловым 
(второй ряд, первый справа). 

За награды финала 11-го сезона проекта боролись 
сорок восемь команд мальчиков и девочек 2004–2005 и 
2002–2003 годов рождения. Матчи проводились в трёх 
городах Московской области — Ивантеевке, Фрязине 
и Щелкове, а также поселке Юность, где проживали 
спортсмены. В торжественной церемонии награждения 
победителей и призеров принял участие министр спорта 
и глава Российского футбольного союза Виталий Мутко, 
который подчеркнул значимость проекта, как одного из 
самых массовых спортивных направлений в России. 

– Новохоперские спортсмены в рамках сотрудничества 
Ассоциации мини-футбола России и компании «Йокохама 
Рус» получили возможность отправиться в футбольный 
лагерь чемпионов Yokohama-Chelsea FC camp, – расска-
зывает тренер команды «Вектор» Владимир Андрианов. 
– Там тренеры Фонда «Челси» познакомят наших ребят с 
футбольной системой одного из ведущих клубов Англии 
и Европы и проведут серию тренировок. Данный успех 
стал возможен благодаря поддержке главы администрации 
Новохоперского района Виктора Петрова и наличию совре-
менной спортивной базы, которая позволяет производить 
подготовку спортсменов к соревнованиям Всероссийского 
масштаба. 

В Новохоперске победителей встречали с оркестром. 
Чествования юных футболистов продолжились в районном 
физкультурно-оздоровительном комплексе. 

Тамара ГАШИМОВА.

Соперникам не оставили шанса
В Верхнехавском дворце спорта прошёл чемпионат 

Центрально-федерального округа по зальным моделям пла-
неров на продолжительность полёта. 

Это первые официальные соревнования в этом классе, 
участие в которых смогли принять далеко не все спорт-
смены, а только те, у которых была соответствующая 
лицензия, разряд.

По результатам соревнования весь пьедестал победите-
лей заняли спортсмены АТСК «Сапсан» (Верхняя Хава). 
В общем зачете первое место занял Алексей Левин, второе 
место – у Алексея Гаськова, третье – у Алексея Смирных. 
Отдельно был выделен юношеский разряд – там лучшим 
стал Иван Корнев.

Единственная девушка-участница Ангелина Юшина за-
няла четвертое место. Но, как говорят тренеры, для первого 
выступления это отличный результат. 

Марина КАЛИнИнА.

«Сильный, молодой и здоровый»
Молодёжные спортивные игры под таким названием прош-

ли в городском парке Острогожска. Организовал их районный 
Союз детских и пионерских организаций. 

В квест-игре приняли участие около шести десятков 
ребят всех возрастов начиная с дошкольного и заканчивая 
старшими классами. Вначале участникам объяснили пра-
вила и разделили на команды. Затем ребята выдвинулись 
в путь по станциям. Там их ожидало немало сюрпризов: 
им приходилось бегать, прыгать, преодолевать препят-
ствия, разгадывать загадки, решать сложные головоломки, 
учиться ориентироваться по местности. Самую активную 
команду-победительницу наградили сладкими призами. 

Анастасия ВОРОнИнА.

На этот фестиваль вол-
гоградский Дворец спорта 
«Царицын» собрал коллекти-
вы и солистов из Астрахани, 
Волжского, Элисты, Воронежа, 
Волгограда. «Регги» выступил 
полным составом: свое мастер-
ство показали три возрастные 
группы от четырех до восем-
надцати лет. 

Поначалу появление на сце-
не сельского коллектива «Рег-
ги» было встречено без особых 
эмоций. Но уже с первых минут 
танца интерес к юным артистам 
стремительно возрастал, о чём 
свидетельствовали дружные 
аплодисменты зрителей. Осо-
бенно впечатляющей стала 
хореографическая композиция 
«Я вернусь» старшей груп-
пы. Развернувшийся на сцене 
сюжет Великой Отечествен-
ной войны никого не оставил 
равнодушным. Председатель 
жюри из города Астрахани 
Максим Савин отметил высо-
кий уровень хореографической 
подготовки наших земляков. 

– Танец ребят – яркий, эмо-
циональный, – говорит хорео-
граф Заброденского культурно-

досугового центра Альбина Со-
ломкина. – С помощью танца 
они соприкасаются с культурой 
русского народа. 

К радости победы добави-
лись и неизгладимые впечат-
ления от встречи с городом-

героем. Ребята побывали на 
Мамаевом кургане, у леген-
дарного дома сержанта Пав-
лова, в музее-панораме «Ста-
линградская битва», а также 
в музее занимательных наук 
Эйнштейна. 

Эта поездка состоялась бла-
годаря содействию администра-
ции Заброденского сельского 
поселения, помощи районной 
администрации и спонсоров, 
а также финансовому участию 
родителей.

Танцует «Регги»
Культура | Победителем российского фестиваля-конкурса по современным  
танцевальным направлениям «Кубок Заканалья-2016» стал народный ансамбль танца 
«Регги» из села Заброды Калачеевского района

Воронежская звезда  
итальянской оперы 
наша землячка Ирина Лунгу стала номинантом на 
оперный «Оскар».

Радостный миг победы наших земляков из ансамбля «Регги».

Татьяна дороЖКина,
директор МКУ «Заброденский КДЦ»

ПРОИСшеСТВИя
ни стыда, ни совести!

Жители Россоши обратились к руководству региона и мест-
ным органам власти с призывом привлечь к ответственности 
подполковника полиции, который, возможно, вёл себя непо-
добающим образом в общественном месте рядом с детским 
развлекательным центром. 

Горожане обвиняют его в злостном нарушении обществен-
ного порядка. В качестве доказательства они разместили в сети 
Интернет компрометирующее видео. Камера зафиксировала, 
как двое мужчин, одного из которых местные жители иден-
тифицировали как местного полицейского, справляют малую 
нужду на клумбу около кафе «Поплавок» в Россоши. Этот факт 
вдвойне возмутителен, так как с этим заведением соседствует 
детский развлекательно-развивающий центр «Изумрудный». 
Жители города шокированы поведением сотрудника органов 
внутренних дел.

Губернатор Алексей Гордеев обратился к начальнику ГУ МВД 
России по Воронежской области Александру Сысоеву с прось-

бой разобраться в ситуации и, если прецедент действительно 
имел место, принять соответствующие меры.

Задержаны ловцы певчих птиц 
В Воронежскую область весна в этом году пришла необы-

чайно рано, и сразу резко возросло браконьерство по отлову 
певчих птиц – щеглов, жаворонков и коноплянок. 

Только в марте сотрудники департамента природных 
ресурсов и экологии Воронежской области и подведомственного 
учреждения КУВО «Охрана животного мира» во время рейдов 
в пригородах Воронежа и в Новоусманском районе задержали 
шесть браконьеров. У нарушителей изъяли незаконные 
орудия лова – «паутинные сети» и клетки. Всех пойманных 
птиц выпустили в естественную среду их обитания. Граждане, 
осуществляющие незаконную добычу птиц, будут привлечены к 
административной ответственности, информирует департамент 
природных ресурсов и экологии Воронежской области.

Анатолий КРУГЛОВ.

ТеАТР

Это имя хорошо известно 
воронежским любителям опер-
ного искусства, хотя в нашем 
городе она уже давно не живёт. 
Выпускница Борисоглебского 
музыкального училища, а за-
тем вокального факультета 
ВГАИ, в начале 2000-х она ста-
ла одной из ведущих солисток 
Воронежского театра оперы 
и балета. В 2003 году, став 
обладательницей «Гран-при» 
и золотой медали Междуна-
родного конкурса имени Ма-
рии Каллас, Ирина получила 
стипендию театра «Ла Скала» 
и переехала в Милан. Ныне её 
имя украшает афиши ведущих 
оперных театров и концертных 
площадок Генуи и Милана, 
Берлина и Неаполя. 

Стало известно, что за пар-
тию Донны Анны в «Дон Жуа-
не» Моцарта, показанном на 
всемирно известной концерт-
ной площадке «Арена ди Веро-
на», номинирована как «Луч-
шее сопрано» на GBOSCAR по 
версии оперного веб-журнала 
GBOPERA. Самые яркие пред-
ставители минувшего опер-
ного сезона будут бороться 
этой весной за победу в семи 
номинациях. Голосование в 
Фейсбуке продлится до 0 часов 
10 апреля. 

Победителей объявят 17 мая 
во время оперного концерта в 
театре «Дзандонаи Роверето». 
Концерт будет организован 
GBOPERA в сотрудничестве 
с культурной Ассоциацией 
EURITMUS (Тренто, Ита-
лия).

 Уважаемые жители города и области!

общественная приёмная «КоммУны» 
ждёт вас по средам с 14 до 16 час. 

по адресу: ул. Генерала Лизюкова, 36 (вход со стороны 
«Стоматологии», рядом магазин «Магнит», Аптека)
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Адрес: г.Воронеж, пр. Московский, 53, БЦ, 9-й этаж, офис 902. Тел.: 8 (961) 053-47-51, 8 (961) 053-47-25. 
«Горячая линия» 8-800-505-21-45. E-mail: i@ficons.ru. Сайт www.ficons.ru ре
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